
刘翔伤别伦敦，被确诊为跟腱断裂，国人一
片哗然。但在诧异之余，我们也应引起重视，在平
时锻炼中保护好自己的身体，像在湖南广受欢迎
的羽毛球运动，就容易出现和刘翔一样的伤情。

据湖南省体育专科医院黄建良院长介绍，跟
腱受损由轻至重分为三个不同程度：损伤、撕裂、
断裂。他说：“跟腱损伤或撕裂在药物和康复治疗
后，能够在几个月的时间内恢复。如果跟腱长期
受损则会导致跟腱钙化，变脆，韧性减小，容易出
现断裂。”跟腱一旦断裂，就应尽早手术，术后较
长时间内得避免强烈运动。”

那什么项目最容易导致跟腱受损呢？黄院长
表示， 跳跃动作明显或脚步跨度较大的运动，如
田径、羽毛球、跳绳等项目都容易出现跟腱受损
现象。

至于如何防范，黄院长称，普通运动爱好者
除了注意选择适合运动的装备，还要尽量选择塑
胶场地运动。而广州体育学院田径专业研究生石
强表示，他平常带队训练时，半小时的慢跑和手
脚拉伸等热身运动就是必不可少的。

■实习生 叶竹 见习记者 邓洁星

见过李晨主持，看过李晨演戏，但是你听过
李晨唱歌吗？今晚，青海卫视花儿朵朵全国总决赛
第六场8进7的比赛中，李晨除了主持，还将以大
来宾的身份首次开唱，用歌声“护花”为选手助威。

据栏目组透露，李晨的表演方式“反复讨论
和设计了很久，将会非常特别”。不但担任开场秀
的核心表演嘉宾，还将用歌声“护花”为选手助威，
“除了本周将首开金嗓轰炸歌迷耳膜外，在后续的
几场全国总决赛中，李晨每周都将演唱一首歌。”

■记者袁欣实习生符佳明

专家解读跟腱断裂
感觉就像被人狠踢一脚
打羽毛球、跳绳要特别保护跟腱

今晚，花儿朵朵8进7
除了花儿，李晨也要唱

编者按 近一个月来，多个
选美赛事相继遭到“板砖”无
数。“选丑”、“黑幕”、“潜规则”等
质疑也相继被摆上台面， 那么
选美背后， 又是否真的存在一
些鲜为人知的“运作”？一个正规
的选美比赛， 应该具备什么条
件、标准和资格？本报将通过《问
诊选美》（上、下）篇来阐述。

在国内历届大小选美中， 选手在主办方的组织安
排下，以拍摄外景之名四处掘金、通过陪赞助商吃饭、
参观来拉赞助，早已不是什么遮遮掩掩的事。但大家又
对主办方知道多少呢？其实，一场选美赛事的含金量和
举办活动所需要的资质，远没有外人想的那么难。

“整个圈子都流行着纯商业、市场化，由文化、广告
公司来操办的模式。如今选美仍旧是授权金机制，即有
钱就可以运作，且成本并不高。”曾承办某选美赛事的
长沙强盛文化传播公司负责人刘军表示，就连“世”级
选美大赛也是如此。 选美机构将中国赛区主办权交由
一家公司，承办费一般为数十万元，然后该公司再层层
转包给各地的分赛场。“许多承办公司根本就没有操办
选美赛事的经验，目的就是为了广告，能拉到赞助。”

问诊选美（上）

美变丑
皆因经济链

重庆小姐三强的照片如同在选美界投入
一个深水炸弹， 很多网友直言“看不懂这种
美”，她们的美究竟如何？8月7日，重庆小姐三
强素颜参加了一个慈善活动， 并没有很惊艳
的感觉， 作为国内最顶尖、 最专业的模特赛
事———艺星整形·2012新丝路湖南模特大赛
组委会却在这组照片中看到了模特最重要的
个性，据了解，重庆小姐三强有望来湖南参加
比赛。

你想站在国际T台上展示自己吗？快登录
大赛官网 (http://xsl.voc.com.cn) 或拨打
0731—88090888来报名咨询吧!���

报名条件如下：艺星整形·2012新丝路湖
南模特大赛分为女子超模组（25周岁以下，16
周岁以上）、女潮模组（25周岁以下，16周岁以
上）、男超模组（30周岁以下，16周岁以上）三
个组，其中女子超模组身高168CM以上，女潮
模组选手身高158CM以上， 男超模组身高
180CM以上。

■记者 袁欣 实习生 周小莎 符佳明

重庆小姐三强
下一站新丝路？

一千人眼中有一千种美，而丑的标准似乎出奇地一致。7月，国际
重庆小姐、海南环球小姐、山东比基尼小姐、福州环球小姐、安徽世界
旅游小姐对大众审美观进行“极限挑战”。

为什么大大小小的选美赛事，选出的佳丽被誉为“没有最丑，只有
更丑”？里面有什么不为人知的内幕？9日，记者采访了多名业内人士，
他们认为选美赛事的经济链决定了选美变选丑的必然过程。

奥运会上的运动员们获了
无数粉丝的心， 辣妈超模米兰
达·可儿性感比基尼的写真却
让无数男人忍不住流口水。

赛你的
美我的

按道理，评委应该是选手晋级的把关者，防止主办
方暗箱操作的监督者。在选美界，评委的职能似乎被弱
化到仅是摆设了， 曾多次担任过选美评委的李萌说，
“在有些比赛中，评委其实只是装饰品，初赛时我们看
到一些很漂亮、综合素质很好的人，最后这些人不仅不
是前三甲，甚至第一轮就被刷下去了。评分不能公开，
就算公开， 也只是参考意见， 一句话， 我们说了不算
数。”
比起有一定经验的李萌， 有些评委的身份让观众无可
奈何，“正规的赛事如果拉到的赞助够多， 可以请一些
明星、时尚人士来出任评委，他们的出场成了节目推销
的一环。而大部分选美比赛的评委都是临时上阵，有的
是承办方的老总，有的是广告赞助企业的高层，凡是和
比赛有利益关系的各方，几乎都可以安排担任评委，完
全乱套了。”刘军直接踢爆评委的构成。

■记者 袁欣 实习生 周小莎 符佳明

基本成摆设，谁都可以上

现在各种各样的选美比赛一年到头从未间断过，
比赛多如牛毛，哪来这么多优秀的选手参加？这也是主
办方所面临的一个难题。 特别是在电视选秀节目火热
的这几年里，参加纯粹选美比赛的选手数量急剧下降，
有的比赛以免收报名费来吸引参与者。

选手少是选出不漂亮女孩的直接原因吗？ 也不尽
然。记者采访了某知名业内人士。该人士在谈到选美变
选丑的现象时，明确指出是明显的“潜规则”。“潜规则
除了用身体，另外一种就是利益，很多大赛都是利益部
门预定，或者是选手后面的支持者提供赞助，这样的选
美质量大家是可想而知的。”

他们为什么没有对美女下手而选择相貌平平的女
孩子呢？该人士解释说，同样是“潜规则”，原因有几个
方面，首先是漂亮的女孩子觉得自己已经很优秀，用不
着用身体来换取这样的名次。 而长相一般的女孩就不
会这样想了，只要有机会，她们就毫无顾忌地去争取。
在美女无法“潜规则”的时候，这些愿意付出的女孩自
然就有机会了。

利益至上，层层转包
主办方

报名者少，潜规则盛行

评委

选手

重庆小姐三强。
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